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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
25 июня Местами сильный дождь, 

гроза, град. 
Ветер южный, днём 5-10 м/сек., 
с усилением до 15-20 м/сек.

26 июня Днём на большей части терри-
тории дождь, местами сильный 
дождь, гроза, град. 
Ветер южный, днём 5-10 м/сек.

днём на большей части 
территории дожди, 

ливневые дожди, грозы, град.
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Сегодня День изобретателя 
и рационализатора

«В крае 45 тысяч изобретателей и рационализаторов.
За два года ими внедрено 1190 изобретений и 75,4 тысячи 

рацпредложений.
Экономический эффект – 111,5 миллиона рублей.
По итогам 1982 года новаторы Алтая заняли третье 

классное место во Всесоюзном социалистическом 
соревновании».

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

.ЦИФРА.
Грант для детей

Алтайский край выиграл грант Фонда поддержки 
детей, попавших в трудную жизненную ситуацию. 

10,5    
  Ф  
Грант придет двумя частями: в 2017 году поступит 3 млн рублей, 

в 2018-м – более 7 млн рублей, сообщают в Минтрудсоцзащиты 
края. На эти средства регион, в частности, должен создать для 
детей-инвалидов службу профессионального консультирования, 
организовать психологическую диагностику подростков и 
психологические тренинги по трудовой деятельности.

Дорогу молоку!
На территории Алтайского края в начале ав-
густа пройдет автопробег «Дорогу молоку!».

Это знаковое событие для молочной отрасли России прой-
дет уже в шестой раз. Участники автопробега преодолеют 
на автомобилях сотни километров, сообщает управление 
края по пищевой, перерабатывающей, фармацевтической 
промышленности и биотехнологиям.

Среди участников – Каменский маслосыркомбинат, компании 
«Киприно», «Агрофирма «Урожай», «Колхоз им. Ленина».

Алёна ИВАНОВА.ХРОНИКИ АП .

.НОВОСТИ.Храним традиции. Шагаем в будущее
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.ПОМНИМ!.
Никто не забыт…

22 июня, в День памяти и скор-
би, барнаульцы возложили 
цветы и венки к мемориалу 
Славы.

В церемонии приняли участие 
губернатор, председатель Прави-
тельства Алтайского края Алек-
сандр Карлин, его заместители, 

глава администрации Барнаула 
Сергей Дугин, руководители ор-
ганов исполнительной и законо-
дательной власти региона, пред-
ставители правоохранительных 
органов. Почтить память погиб-
ших также пришли ветераны и 
участники Великой Отечественной 
войны, школьники, студенты, чле-

ны ветеранских и общественных 
объединений.

Участники мероприятия возло-
жили цветы к монументу. Прозвучал 
залп воинского салюта. Как отметил 
глава региона, День памяти и скор-
би, 22 июня, является особой датой 
в истории Отечества.

Объединение для развития
В ближайшее время в Алтайском крае появится 
кластер точного машиностроения.

О новом кластере рассказал губернатор Александр Карлин 
на агрофоруме «День сибирского поля-2017». «Мы подходим 
к тому, чтобы создать кластер точного машиностроения, 
– сказал журналистам глава региона. – Есть понимание 
необходимости более серьезного взаимодействия у собствен-
ников предприятий. Возможно, сдерживающим моментом 
является то обстоятельство, что большая часть предприятий 
относится к оборонно-промышленному комплексу. Это 
может создать трудности, но не послужить непреодолимым 
препятствием».

Губернатор отметил, что кластер создадут по апробиро-
ванной модели. Так, в регионе работают кластеры компо-
зитных материалов, аграрного машиностроения и другие. 
По словам главы региона, в объединение могут войти не 
менее 15 алтайских предприятий.

– Вопрос о сроках создания кластера – это вопрос внутрен-
ней готовности бизнеса, – подчеркнул Александр Карлин. – 
Мы подходим к тому, чтобы создать инжиниринговый центр 
общего пользования, который бы обеспечивал потребности 
всех предприятий, входящих в кластер.

Вадим КУЛЕШОВ

Скорбную дату помнят и стар и млад.

 « »
  

«   »
В июне текущего года в Москве автономной неком-

мерческой организацией «Российская система качества» 
закрытому акционерному обще-
ству «Алейскзернопродукт» имени 
С.Н. Старовойтова был вручен Рос-
сийский знак качества и сертификат 
соответствия за муку пшеничную 
хлебопекарную сорт высший.

Выявление товаров, достойных 
Российского знака качества, проис-
ходит по результатам веерных иссле-
дований, в ходе которых продукция, 
приобретенная в торговых точках 
страны, проверяется на соответствие существующим 
стандартам качества и стандартам Российской системы 
качества. Стандарты Роскачества находятся на верхней 
границе или превышают требования современных ГОСТов. 

Российский знак качества 
символизирует профессио-
нализм и ответственность 
производителя за выпускае-
мую продукцию и является 
надежным индикатором 
высокого качества товара 
для потребителей.

ЗАО «Алейскзернопро-
дукт» имени С.Н. Старовой-
това подтвердило это по 

муке пшеничной хлебопекарной сорт высший ТМ 
«Алейка». Компании предоставлено почетное право 
размещать данный знак на упаковке.

Найти дело по душе

Выпускников-отличников 
Алтайского края с успешным 
окончанием школы поздра-
вил губернатор Александр 
Карлин.

Встреча проходила в пятницу в 
стенах Правительства Алтайского 
края. В ней поучаствовали 89 вы-
пускников общеобразовательных 
организаций – претендентов на по-
лучение медали «За особые успехи в 
учении». Все они являются победи-
телями и призерами всероссийских 
олимпиад, спортивных соревнова-
ний и творческих конкурсов.

Александр Карлин пригласил 
группу отличников в свой рабочий 
кабинет, рассказал, как проходит 
его день. Ребята задавали вопросы. 
Например, было любопытно узнать, 
что глава правительства региона, 
уходя домой, оставляет стол идеаль-
но чистым, просмотрев все доку-
менты и не оставляя их на завтра, 
пользуется кнопочным сотовым те-
лефоном и по вечерам любит читать 
книги писателей-земляков. Губер-
натор даже предложил присесть за 
свой рабочий стол, посмотреть теку-
щие документы. Самым смелым из 
выпускников оказался Егор Ганага 
из барнаульского лицея № 112. Он 
делится впечатлениями с «АП»:

– Быть главой региона непро-
сто и ответственно. Каждый день 
нужно выполнять колоссальное 
количество работы: подписывать 
документы, проводить совещания, 

ездить в командировки и так далее. 
На деле мы видим, как преобразился 
край за последние годы, в частности, 
общеобразовательные учреждения. 
Школьные кабинеты сегодня ос-
нащены современной техникой, в 
помещениях тепло и уютно, ребят 
кормят вкусными обедами. Хочу 
пожелать Александру Богдановичу 
здоровья и жизненной энергии.

Елена Щелканова приехала на 
встречу из Красногорского района. 
Она – победительница регионально-
го этапа Всероссийской олимпиады 

школьников по русскому языку. ЕГЭ 
по этому предмету сдала на 98 бал-
лов. Планирует стать инженером, 
уже подала документы в АлтГТУ. 
Девушка не исключает того, что в 
будущем ее жизнь будет связана с 
политикой. Поэтому для нее было 
особенно важно познакомиться с 
губернатором.

– Для меня большая честь пооб-
щаться с Александром Богданови-
чем. Оказывается, в обычном раз-
говоре он такой же человек, как и 
все остальные. Вёл себя с нами как 
старший наставник, друг. Поэтому 
волнение быстро прошло. Я полу-
чила удовольствие от интересной 
беседы, – делится Елена.

Затем гости переместились в 
большой зал правительства ре-

гиона. Всех собравшихся привет-
ствовал Александр Карлин. В своем 
выступлении он отметил:

– В крае сформирована совре-
менная образовательная среда, ко-
торая позволяет каждому ребенку 
вне зависимости от места прожи-
вания получить образование, раз-
вить все способности. Огромная 
инфраструктура позволяет реали-
зовывать таланты детей в разных 
сферах. Наших выпускников школ 
ждут в восьми государственных 
вузах региона, предусмотрено 
шесть тысяч бюджетных мест. 
Такой возможности в советское 
время не было. Образовательные 
стандарты в формате «специали-
тет» и «бакалавриат» представле-
ны по 193 направлениям. Други-

ми словами, профессиональная 
палитра практически каждому 
позволяет найти дело по душе.

Затем он вручил выпускникам 
поздравительные адреса. Напут-
ственные слова в этот день отлич-
никам сказали представители 
профессий социальной сферы, эко-
номики, туризма, агропромышлен-
ного комплекса. Напомним, в этом 
году из школ края выпустилось 11 
тыс. человек. Из них более 1200 вы-
пускников получат в торжествен-
ной обстановке на уровне районов 
и городов медаль «За особые успехи 
в учении». Вручение аттестатов и 
наград проходит в разных уголках 
региона с 23 по 30 июня.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Глава правительства региона Александр Карлин 
предложил посидеть в кресле губернатора выпускнику барнаульского лицея № 112 Егору Ганаге.

На встречу с губернатором приехали 89 выпускников школ 
из разных уголков Алтайского края.

Елена Щелканова – победитель-
ница регионального этапа Всерос-
сийской олимпиады школьников 

по русскому языку.
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  КОНКУРС.

  КРАТКО.

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.
«Всё мастерство у них в руках»

Ткань с алтайскими мотивами

«Скорость нужна, но в рабо-
те обвальщика важно и каче-
ство отделенного им от кости 
мяса», – объясняла в кулуарах 
краевого конкурса профессио-
нального мастерства Любовь 
Байжуманова, преподаватель 
Алтайского колледжа промыш-
ленных технологий, где учат 
этой необходимой для мясопе-
рерабатывающей промышлен-
ности специальности. Тем не 
менее победа в соревнованиях 
досталась самому быстрому.М   

В минувшую пятницу одиннадцать 
мастеров острого ножа семи алтайских 
предприятий собрались в селе Клоч-
ки Ребрихинского района в бывшем 
мясоперерабатывающем цехе «Ал-
тай-Агро», который с недавних пор 
выкуплен «Алтайскими колбасами». 
На торжественном открытии началь-
ник краевого профильного управления 
Татьяна Зеленина отметила, что обвал-
ка – самая сложная и ответственная 
операция в переработке мяса. И там 
собрались специалисты в этой области. 
Конкурс позволяет им пообщаться и 
перенять лучшие практики, поскольку 
советская традиция обмена опытом в 
сегодняшних конкурентных условиях 
почти утрачена.

По мнению хозяина площадки – дирек-
тора «Алтайских колбас» Павла Крайняка, 
такие мероприятия позволяют поднять 
престиж рабочей профессии, поскольку 
сейчас высококвалифицированный ра-
бочий персонал в большом дефиците.

«Это люди, у которых всё мастерство 
в их руках. Человек, который не имеет 
многолетнего опыта обвалки мяса, ни-
когда не сможет работать так ловко и 
производительно, – считает Крайняк. 
– И нам бы хотелось, чтобы молодые 
люди, которые сейчас выбирают между 
вузом, техникумом или профессиональ-
ным училищем, понимали, что можно 
учиться не только на юристов или эко-
номистов, которых переизбыток, но и 
получить правильную рабочую профес-
сию и зарабатывать хорошие деньги». По 
словам директора «Алтайских колбас», 
опытный обвальщик зарабатывает от 
40 до 100 тысяч рублей в месяц.

Перед началом конкурса удалось 
перекинуться несколькими словами 
с двумя весьма крепкими парнями из 
ООО «Мясоперерабатывающая компа-
ния Алтай», что в селе Соколово Зональ-
ного района.

Михаил Дурнев перед конкурсом вол-
новался: «Я же человек, а не машина». 
Он объяснил, что его ежедневная задача 
заключается в том, чтобы избегать лиш-
них порезов на отрубах, так как они идут 
на деликатесы и стоят немалых денег. «Я 
сам из деревни. Когда дома разделываю 
поросенка, то за этим не слежу. Сало – в 
одну сторону, мясо – в другую, косточки 
– на суп, а на работе нужно отделять по 
отрубам, то есть шея, лопатка, окорок, 
и чтобы порезов не было».

Мясник разъяснил, что корову раз-
делывать сложнее, у нее мясо грубое, 
кости в наростах. Бык – другое дело. 
Мясо моложе, легче режется, проще. Но 
на скорость он не работает. Торопиться 
нет смысла.

А вот его коллега Роман Юрченко го-
ворит, что мешкать не приходится: «Мы 
занимаемся вертикальной обвалкой 
парного мяса. Свою операцию я должен 
выполнить за 15 минут и подать мясо 
жиловщику. У него пять минут, чтобы 
распределить куски по сортам. А потом 
мясо еще теплое идет на заморозку. Боль-
ше держать нельзя, чтобы не допустить 
порчи». По словам Романа, технологию 
вертикальной обвалки в России больше 
нигде не используют. Между тем она 
позволяет сохранить свежесть и чистоту 
продукта. «Я когда первый раз пришел 
на предприятие, удивился такой работе 
и решил надолго остаться. Даже дом 
купил поближе к работе», – поделился 
подробностями Юрченко.

Единственная на конкурсе женщи-
на Любовь Мальцева в профессии уже 
больше 30 лет. Пришла на производство 
15-летней девчонкой. «Работа для жен-
щины тяжелая, – признается Любовь 
Анатольевна, – но хорошо оплачивае-
мая, поэтому и держимся за нее».С  

Начало конкурса выглядело впечат-
ляюще. Похожие на былинных богаты-
рей обвальщики в фартуках, надетых 
поверх кольчуги, друг за другом зашли 

в цех уверенной, раскачивающейся по-
ходкой держа в правой руке чемоданчи-
ки. Заняв свои рабочие места, каждый 
достал из чемоданчика нож и мусат – 
инструмент для правки лезвия. Сколько 
стоит такой комплект из германской 
стали, можно только догадываться, если 
пустой чемоданчик, говорят, можно ку-
пить не дешевле чем за 10 тыс. рублей. 
Почему так дорого? Оказывается, он 
еще и стерилизатор. В нем нож и мусат 
кипятят каждые полчаса.

На столе перед конкурсантами 
лежали две части свиной полутуши 
– лопаточная и задок. Нужно было с 
максимальной скоростью отделить 
мясо от кости и при этом не сделать 
лишних порезов на мякоти. Как только 
прозвучал сигнал и судьи нажали на 
секундомеры, в руках обвальщиков 
замелькали ножи. Лезвия виртуозно 
внедрялись в мякоть, совершая слож-
ные движения. Одетая в кольчужную 
перчатку левая рука помогала делу. Не 
прошло и десяти секунд, как один из 
обвальщиков отправил кость в стоящий 
рядом контейнер.

Первым за 1 минуту 42 секунды от-
стрелялся Дмитрий Кочетов из бийской 
компании «Пятачок плюс». «Обычно 
мы работаем медленнее, – сказал он, 
– следя за качеством, ну а здесь при-
шлось выложиться по полной. В нашей 
работе очень много значит качество 
инструмента. Если нож тупой, то кости 
будут грязными, а мясо рваным, да и 
руки устанут, начнут болеть».

В 2002 году Дмитрий окончил про-

фессиональный лицей № 22, ныне 
Алтайский колледж промышленных 
технологий и бизнеса, где и постиг 
тонкости работы с мясом. Девять лет 
отработал на крупном мясокомбинате 
в Мурманске, а четыре года назад вер-
нулся на родину и не жалеет. Заработок 
хороший, если сдельно работать.

После того как все закончили рабо-
ту, группа судей во главе с Любовью 
Байжумановой проверяла линейкой у 
каждого куска глубину порезов. А потом 
еще выясняли, сколько мяса осталось 
на костях. Оказывается, его должно 
быть не более 7,8%.

Итогов конкурса пришлось ждать 
долго. Судьи совещались минут сорок, 
сравнивая результаты теоретического 
экзамена, качества и скорости обвалки 
мяса. А журналисты нервно ждали за 
дверью и гадали на победителя. «Я вам 
говорю, победит Кочетов, – горячился 
Дмитрий Клишин из ГТРК. – Байжума-
нова не нашла в его работе ни одного 
дефекта».

Так и оказалось. Лучший результат 
показал Дмитрий Кочетов, немного 
уступил ему в баллах Александр Че-
репанов с Каменского мясокомбината 
и замкнул тройку лидеров Дмитрий 
Чернеев с Заринского МПЗ. Все участ-
ники конкурса получили дипломы орг-
комитета, а победители – денежные 
премии: за 1 место – 50 тысяч рублей, 
2 место – 40 тысяч рублей, 3 место – 30 
тысяч рублей.

Евгений ШУМИЛОВ,
 Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Скоро на прилавках мага-
зинов появится постель-
ное белье с пейзажами 
Алтайского края и изде-
лия из шерсти местного 
производства.

Группа компаний «Свит» 
планирует открыть произ-
водства по обработке шерсти и 
дизайну тканей. По словам ди-
ректора предприятия Галины 
Шишлаковой, строительство 
новых цехов в разгаре.

– Стены готовы, осталось 
сделать крышу. Оборудова-
ние уже закуплено. В данный 
момент ведутся самые доро-
гостоящие работы – подводка 
сетей. Сдать в эксплуатацию 
оба цеха планируем через пол-
года,  – рассказывает Галина 
Шишлакова.

И дея заняться мойкой 
шерсти возникла у предпри-
нимательницы не случайно. 

Она ежегодно бывает на тек-
стильных выставках в Китае, на 
которых австралийцы доволь-
но успешно реализуют шерсть. 
Китай охотно закупает ее и у 
российских производителей. 
Поскольку все мойки шерсти, 
существовавшие у нас в крае 

с советского времени, закры-
лись, новоалтайский цех ста-
нет единственным. Раньше 
предприятие возило шерсть 
из Краснодарского края, свое 
производство поможет снизить 
затраты. Недостатка в сырье не 
будет, в Алтайском крае боль-
шой потенциал. Часть готовой 
шерсти предприятие собирает-
ся использовать для изготовле-
ния одеял, трикотажного меха 
и пряжи, а часть отправлять. 
Машины закуплены настоль-
ко мощные, что можно, как 
утверждает Галина Шишлакова, 
перемыть всю шерсть России.

Второй цех – по отделке 
ткани. По словам предприни-
мательницы, при кажущемся 
изобилии расцветок существу-
ет определенный дефицит на 
рисунки постельного белья, 
которые пользуются спросом у 
потребителя. Новое производ-
ство позволит контролировать 
качество ткани, поскольку не 
все поставщики могут гаранти-
ровать несмываемость окраски.

Ткани, скорее всего, будут 
завозить из Узбекистана или 
Иваново, а вот специалистов 
по росписи директор пред-
приятия решила выбрать из 
студентов Новоалтайского ху-
дожественного училища.

– Сейчас они проходят у нас 
практику, заняты разработкой 
дизайна постельного белья. Мы 
уже подумали о сувенирах для 
туристов, обязательно разра-
ботаем рисунки, которые бы 
передавали красоту родных 
просторов, – говорит Галина.

После открытия новых про-
изводств планируется трудо-
устройство более ста человек 
к уже имеющимся 250.

Но это еще не все новые 
проекты, которые развивает 
предпринимательница. В ми-
нувшем марте она открыла в 
своем торговом центре экояр-

марку, предоставив местным 
производителям площадку 
для торговли натуральными 
продуктами. Население уже 
оценило важность внедренно-
го новшества и проголосовало 
рублем. Пользуется спросом и 
текстиль, изготовленный но-
воалтайским предприятием, 
представленный на третьем 
этаже торгового центра.

Так как данное предприя-
тие способствует диверсифи-
кации экономики моногорода 
и вносит существенную лепту 
в бюджет, а также дает значи-
тельное количество рабочих 
мест, администрации Ново-
алтайска и Алтайского края 
поддерживают его. По словам 
заведующей отделом по разви-
тию предпринимательства и 
рыночной инфраструктуры 
администрации Новоалтай-
ска Натальи Шайкиной, в 2016 
году предприятие получило 
возмещение издержек на обо-
рудование, приобретенное по 
лизингу.

В этом году холдинг пыта-
ется войти в программу по 
развитию моногородов, что-
бы получить средства для 
дальнейшего развития про-
изводства.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ЛЁГКАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ.

Со столетием вас, фронтовик!
Фронтовику яровчанину 

Николаю Фамильцеву 22 
июня исполнилось сто лет.

Со 100-летием ветерана 
поздравили представители 
городской администрации и 
совета ветеранов, депутаты 
городского Собрания, жур-
налисты городской газеты 
и телевидения. Сотрудники 
ГДК «Химик» исполнили для 
ветерана песни его молодости. 
Были вручены поздравления 
и подарки от президента РФ 
Владимира Путина, губерна-

тора Александра Карлина, гла-
вы администра ции г. Яровое 
Виталия Самобочего, совета 
ветеранов, соцзащиты насе-
ления, городского Собрания 
депутатов.

Война застала Николая 
Фамильцева в Западной Бе-
лоруссии – туда молодого ко-
мандира направили после 
окончания военного учили-
ща. За ту войну фронтовику 
довелось пошагать дорогами 
родной страны, Польши, Че-
хословакии и Германии.

Деньги – на Северный
За 2 млн рублей из феде-

рального, краевого и мест-
ного бюджетов в Первомай-
ском районе отремонтируют 
Северный Дом культуры.

«Единая Россия» начала мас-
штабную кампанию по реали-
зации проекта «Местный Дом 
культуры», направленного на 

развитие и обновление мате-
риально-технической базы 
сельских учреждений куль-
туры. Среди основных задач 
инициативы – сохранение 
уникального культурного 
наследия и обеспечение со-
временных условий досуга 
для населения. Одним из по-

бедителей краевого конкурса 
на выделение субсидии стал 
комитет по культуре Перво-
майского района.

Основная часть денег будет 
направлена на ремонт кров-
ли, сообщила «АП» Екатерина 
Гулина («Первомайский вест-
ник»).

Дышите правильно!
Второй год Белокуриха 

присоединяется к праздно-
ванию Международного дня 
йоги.

18 июня в центре города-ку-
рорта инструкторы провели 
несколько мастер-классов. По-
мимо участия в йога-практи-
ке на празднике можно было 
посетить лекцию о здоровом 
питании, мастер-класс по 
дыхательным практикам, 
послушать этническую му-
зыку,  увидеть индийские 
танцы, нарисовать мехенди, 
рассказывает Евгения Рудь. 
Все желающие прин я ли 
участие в мастер-классах от 
лавки ремесел «Понаделали»: 
сплели ловца снов, научились 
работать на ткацком станке, 
а также узнали о пользе пра-
вильного применения глиня-
ной посуды в быту.

Как отмечает инструктор 
по йоге Лариса Каменева, 
праздник организовали, что-
бы поделиться с жителями 

и гостями знаниями об этой 
практике при стремлении к 
здоровому образу жизни: «Нам 
хотелось показать возможно-
сти йоги, как без медпрепара-
тов оставаться здоровыми и 
активными, быть в согласии 
со своим телом, слушать его, 
исправлять недостатки...»

Мама и дочь Елена и Ан-
желика Нечаевы не первый 

раз участвуют в проведении 
Дня йоги в городе-курорте. «В 
нашей повседневной суете, 
думаю, всем необходимо ка-
кое-то замедление, общение 
со своим телом. Замечательно, 
что в Белокурихе проходит та-
кой фестиваль: есть возмож-
ность позаниматься у разных 
тренеров, приобрести новый 
опыт», – говорит Елена.

Олимпийцы… из детского сада

17 и 18 июня в Родинском 
районе состоялись  район-
ные летние открытые олим-
пийские игры. В пятый раз 
в эстафетах малой олимпи-
ады приняли участие самые 
юные спортсмены – воспи-
танники из семи детских 
садов района.

Громкими аплодисментами 

болельщики приветствовали 
«Суперпчелок» (Родино), «Креп-
ких парней» (Центральное), 
«Олимпийцев» (Родино), «Чебу-
рашек» (Покровка), «Звездочек» 
(Степной Кучук), «СПОРТиков» 
(Мирный) и др. Воспитатели 
с воспитанниками серьезно 
подготовились: придумали 
название, девиз, у каждой 

команды была своя спортив-
ная форма, а физическую за-
калку и сноровку будущих 
чемпионов в ходе эстафет 
оценили жюри и болельщики.

Как рассказали «АП» журна-
листы газеты «Дело Октября», 
будущих чемпионов ждали 
веселые задания – например, 
превратиться в кенгурят, 
удержать равновесие, при-
нести кубики, пробежать 
«восьмерку», причем все 
задания выполнять бегом. 
Кто быстрее – того и победа. 
Ребята справились со всеми 
конкурсами отлично, тем 
более за них болели папы, 
мамы, дедушки, бабушки и 
другие зрители. «Я переживал 
за всех участников. Приятно 
смотреть на детвору, настро-
ение поднимается», – сказал 
Виталий Панфилов из Родино.

Как Мартин Иден
В библиотеке с. Калман-

ка прошел районный этап 
акции «Молодежь выбирает 
книгу».

В нем участвовали около двух 
десятков старшеклассников из 
учебных заведений Калман-
ского района, рассказала «АП» 
Татьяна Землянова («Заря При-
обья»). Победители школьного 
этапа, где юные любители книг 
рассказывали о прочитанных и 
запомнившихся произведениях 
одноклассникам, теперь уже 
на районном уровне доказыва-
ли: утверждение, что молодое 

поколение не читает, не верно. 
Кругозор участников акции ши-
рок, о чем говорят представлен-
ные произведения, ведь читают 
юные книголюбы не только 
фантастику или детективы, но 
и серьезные повести и романы 
о человеческом гении, стрем-
лении к цели, исторических 
событиях, любви, храбрости 
и даже политике.

«Я обожаю книги, – делит-
ся со сверстниками Юлия Хо-
лодкова из с. Калманка. – Осо-
бенно если они приносят не 
только удовлетворение от твор-

чества писателя, но и посыл к 
чему-то новому или к дости-
жению цели». Как призналась 
девушка, свою любимую книгу 
Джека Лондона «Мартин Иден» 
периодически перечитывает, 
чтобы вновь вспомнить о ге-
рое, который преодолел мно-
гое ради достижения своей 
цели, и сказать себе: «Если 
могут другие, смогу и я».

Подготовила 
Оксана ИВАНОВА

 (фото из газет «Яровские 
вести», «Город Белокуриха», 

«Дело Октября»)

СПРАВКА
Компания «Свит» образована 15 лет назад. Годовой 
объем продукции – 1 170 тысяч изделий. Рынок сбыта 
простирается от Чебоксар до Владивостока и стран 
ближнего зарубежья. 

В фасовочном цехе.

Судьи во главе с Любовью Байжумановой проверяют качество работы обвальщиков.

Участники конкурса.

Дмитрий Кочетов рад победе.

Есть по Чуйскому тракту дорога
В Бийске отмечают 95-летие Чуйского 

тракта. 23 июня – открытие новой выставки 
в музее, посвященном легендарной трассе, а 
с мая по июнь был отремонтирован памят-
ник строителям и водителям тракта.

Чуйскому тракту в мае исполнилось 95 лет. 
В Бийске это событие объединили с 25-лети-
ем названного в честь дороги музея и решили 

представить экспозицию «Чуйский тракт: из 
прошлого в будущее». На выставку собрали ред-
кие фотографии и экспонаты, рассказывающие о 
строительстве трассы. Стоит отметить, что ранее 
выставку Чуйского тракта показали в Госдуме РФ.

Также в честь юбилея в городе отремонти-
ровали монумент с автомобилем ЗИС-5 завода 
им. Сталина. Он был установлен 15 лет назад.

Мастера научат
В рамках проекта «Поезд культуры» ал-

тайские народные мастера в конце июня 
посетят три района – Новичихинский, 
Угловский и Третьяковский.

В этих районах по очереди будут открывать 
выставку декоративно-прикладного творче-
ства и проводить мастер-классы. Виктор Рома-

нов научит работать с берестой. Анна Гунина 
проведет мастер-класс по росписи. Как плести 
из рогоза, расскажет Полина Гладких. Ольга 
и Алексей Рудаенко будут обучать ткачеству.

Мастер-классы от народных мастеров про-
водятся на губернаторский грант.

Алёна ИВАНОВА
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.КРАТКО.
«Наследники Ползунова»

АлтГТУ приглашает 
школьников на бесплатные 
занятия в центр научного и 
технического творчества.

Алтайский государствен-
ный технический университет 
объявляет набор учеников 5-10 
классов в центр детского науч-
ного и технического творче-
ства «Наследники Ползунова». 
Обучение в центре проводится 
бесплатно. Проект поддержи-
вает Благотворительный фонд 
Андрея Мельниченко.

– Таким образом мы поддер-
живаем и даем знания школь-
никам, интересующимся ма-
тематикой, физикой, химией, 
инженерным творчеством. Вов-
лекаем их в исследовательскую 
деятельность. Формирование 
групп будет проходить соглас-
но возрастным программам. 
Занятия начнутся с сентября. 
Для иногородних ребят пла-
нируем организовать занятия 
по воскресеньям, – говорит де-
кан факультета довузовской 

подготовки АлтГТУ Николай 
Белоусов.

Для поступления в центр 
необходимо подать заявление 
о приёме и пакет документов 
для зачисления до 20 августа. 
Подробную информацию 
можно получить по тел.: 8 
(3852) 29-07-37, 8-902-998-9688 
или обратившись по адресу: 
г. Барнаул, пр. Ленина, 46, 
ауд. 312 (вход со стороны ул. 
Кирова).

Екатерина ЗЕЛЕНОВА.ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ.
«Я не могу иначе»
Сельская женщина у многих ассоци-
ируется со скромной крестьянкой в 
платке, переднике и с коромыслом 
на плечах.

Предприниматель из Тогула Ирина Ральникова 
– яркий пример, разрушающий этот стереотип.

Имея стабильно развивающийся бизнес, 
который включает в себя сеть магазинов про-
мышленных товаров, компьютерной техники, 
строительных материалов, салон красоты и 
здоровья, мастерскую по сервисному обслу-
живанию бытовой техники, эта женщина на 
протяжении почти 20 лет занимается активной 
общественной деятельностью.

Председатель районного совета предпри-
нимателей, депутат. В 2016 году избрана се-
кретарем Тогульского местного отделения 
Всероссийской политической партии «Единая 
Россия». Счастливая жена, мама, бабушка…П   

Про тогульских представителей бизнеса 
давно ходит добрая слава. В свободное время 
они и поют, и танцуют, и концерты ведут. По-
этому в Тогуле все праздничные даты стано-
вятся запоминающимися событиями. Одно 
из последних ярких мероприятий – «Веселые 
старты». Около 300 юных тогульчан собрались 
на сельском стадионе, чтобы отметить начало 
лета. Пришли не одни – с мамами и папами. 
Потому что давно известно: любой праздник, 
организованный Ральниковой и командой, – 
это море призов и позитива.

Тогульский совет предпринимателей – один 
из самых активных местных общественных 
институтов, своеобразная движущая сила села. 
Ежегодно совет инициирует множество меро-
приятий, направленных на решение конкрет-
ных задач. Участвует и оказывает спонсорскую 
помощь в проведении конкурсов «Учитель 
года», «Воспитатель года», «Ученик года». Актив-
но сотрудничает с районным советом женщин. 
Благодаря союзу с НКО «Возрождение» в районе 
развивается благотворительное движение.

– Ирина Ральникова лично принимает участие 
во всех социальных мероприятиях, во всех сове-
щаниях, приводимых администрацией, облада-
ет высокими организаторскими способностями, 
умеет убеждать… И с какой бы просьбой мы к 
ней ни обратились, она поможет и поддержит, 
– говорит заместитель главы администрации 
Тогульского района Алла Чернядьева.

Сейчас идет колоссальная работа по созданию 
Книги Памяти. Главный инициатор – предсе-
датель районного совета ветеранов Валентина 
Галанова. Проделана титаническая исследо-
вательская работа по поиску информации о 

более 6000 фронтовиков Тогульского района. 
Вовлечены все: местная администрация, исто-
рики, военкомат, прокуратура, архив, редакция 
районной газеты... Активно откликается насе-
ление: приносят фотографии родственников, 
документы военных лет. Ирина Ральникова 
подключилась к этой работе с первых дней:

– Для меня Книга Памяти – самый значи-
мый проект на сегодняшний момент. Считаю 
делом чести выпустить это издание в свет.П , , ̈  …

В этой линейке добрых дел особенно выде-
ляется конкурс на лучшую усадьбу, который 
проводится совместно с администрацией То-
гульского сельсовета вот уже 15 лет.

Комиссией по благоустройству оценивается не 
столько «богатство» дома – облицовка, тротуары, 
цветники, но по большей части труд. Тогульчане 
умеют без значимых затрат своими руками соз-
давать настоящие райские уголки из подручных 
материалов. И кроме обилия цветов сегодня на 
их участках можно увидеть декоративные пру-
ды, колодцы, гнезда аистов, грибочки, лавочки, 
качели, посыпанные гравием садовые дорожки, 
мостики через искусственные ручейки и даже 
целую сказку с мультяшными героями...

Благодаря конкурсу для многих жителей 
Тогула порядок и красота стали нормой жизни. 
Радуют глаз уютные дворы Павиных, Золотаре-
вых, Прибытковых, Сальниковых, Шаталовых… 
Уже не раз награждали Надежду Чиркову, Нину 
Репьеву, Нину Постникову, Валентину Виш-
някову и других. Ярким пятном выделяется 
многоквартирный дом на улице Северной, где 
Галина Пинигина со своими соседями создали 
настоящий оазис комфорта. Много лет отмеча-
ется образцовое содержание улицы Восточной.

Усадьбы год от года становятся все краше 
и краше, порой бывает сложно определить 
из них лучшую.

– Конкурс по благоустройству будет про-
должаться. Потому что люди должны полу-
чать не только моральное удовлетворение 
от своего труда, но и поощрение, – говорит 
Ирина Ральникова. – Мы не можем кардиналь-
но поменять ситуацию с инфраструктурой 
села в силу субъективных причин, но мы 
можем навести порядок, а это уже немало. 
Наши односельчане теперь не только свои 
участки облагораживают, но и за оградой об-
устраивают зоны отдыха. Наш конкурс также 
воспитывает подрастающее поколение. Нам 
всем небезразлично село, где мы живем.Д   

Огромное желание помогать людям зароди-
лось у нее еще в школьные годы. Когда училась 
в 8 классе, написала заметку в районку про 
ветерана войны, к которому невнимательно 
отнеслись в больнице. Публикация имела 
общественный резонанс, справедливость вос-
торжествовала. И тогда Ирина Ральникова 
поверила в силу печатного слова. Поступила 
на отделение журналистики Алтайского го-
сударственного университета. Став дипломи-
рованным журналистом, окунулась в пред-
принимательскую деятельность, но огонек 
обостренного чувства справедливости по сей 
день не погас.

– В первое время мне казалось, что район-
ные депутаты могут решить все местные про-
блемы. Но, к сожалению, за последние годы 
пришлось принимать и довольно трудные 
для меня решения. Например, закрывать и 
переводить в филиалы социально важные 

объекты... Пришло понимание, что многое 
зависит от федеральных и региональных вла-
стей, от их бюджетов. Но если я хоть чем-то 
могу помочь людям, значит, свои функции 
депутата выполняю, – делится она.

Несколько лет назад в Тогуле возникла се-
рьезная проблема по качеству питьевой воды. 
Район готовили к вступлению в программу, но 
край тянул с финансированием. Так совпало, 
что Ирина Ральникова получила приглашение 
на совещание к главному санитарному врачу 
края И. Салдану, когда из крана на кухне бе-
жала ржавчина…

– Я привезла в полторашке эту воду и в 
присутствии сотрудников Роспотребнадзора, 
предпринимателей со всего края и чиновников 
поставила на стол президиуму. Мне даже не по-
верили, что такая вода течет у нас. Этот вопрос 
наделал очень много шума. И сейчас мы имеем 
современную водоочистительную станцию.

…Сельский депутат – человек особый. Всегда 
на виду. Живет рядом со своими избирателя-
ми, каждый день встречается с ними. Люди 
могут запросто подойти к Ральниковой на 
улице и прямо сказать о том, что их волнует. 
Казалось бы, зачем ей, руководителю крупного 
предприятия, лишний груз ответственности? 
Ответ прост. Она не может иначе...

Насчет своей жизненной позиции Ирина 
Ральникова уже говорила не раз: «Отдавай – 
и тебе вернется сторицей». И не важно, что 
отдавать – финансовую помощь, свое личное 
время, инициативу, доброту, оптимизм… Все 
возвращается, уверена она.

– Потому меня на все хватает. А еще у меня 
есть замечательная команда единомышлен-
ников. И поддержка моей семьи...

Ольга РОДИОНОВА 
(фото из семейного архива Ирины Ральниковой)

.СИТУАЦИЯ.
Вода – по очереди
Два населенных пункта 
Рубцовского района 
страдают от искус-
ственной засухи.

По-настоящему засушливые 
месяцы наступили в Вишневке 
и Саратовке. Дело не только в 
погоде – она практически оди-
накова для всех населенных 
пунктов Рубцовского района. 
Вишневка и Саратовка стоят 
особняком в вопросах водо-
снабжения. Как лето – так воды 
там не хватает. Нынешний год, 
увы, не стал исключением. Уже 
третий месяц население терпит 
большие неудобства.

Водопровод в Саратовке по-
явился еще в 1970 годах – неви-
данное по тем временам счастье. 
В то время как жители многих 
поселков пользовались колодца-
ми, саратовцы могли получать 
качественную водопроводную 
воду. Все было хорошо до 1990 
годов, когда наступила разруха 
в стране и головах и водопровод 
перестал работать. Простой затя-
нулся на десяток лет, за которые 
сооружение не стало ни лучше, 
ни моложе. Поэтому когда его 
запустили, трубы стали рваться 
и течь регулярно.

– Аварийность зашкаливает, 
– констатирует первый заме-
ститель главы администрации 
Рубцовского района Виталий 
Крюков. – Сегодня существует 
большая утечка, обнаружить 
которую пока не удается.

Положение усугубляется 
тем, что вода на поверхность не 
выходит, поэтому ремонтным 
бригадам приходится действо-
вать вслепую. А много наугад-то 
наработаешь!

250-кубового резервуара, от 
которого запитан еще и поселок 
VI Конгресс, не хватает, чтобы 
бесперебойно и круглосуточно 
обеспечивать водой жителей 
Саратовки и Вишневки. Принято 
решение подавать ее по графи-
ку: по двое суток. Два дня, когда 
вода поступает в полном объе-
ме, радуются жизни вишневцы. 
Следующие два должны быть 
довольны саратовцы, но они бук-
вально на взводе, потому что не 
могут получить воду в полной 
мере из-за огромных утечек.

Администрация Рубцовского 
района принимает меры, чтобы 
сгладить остроту проблемы. 
Так, на магистральной сети на 
Саратовку смонтирован вантуз, 
чтобы ускорить удаление возду-
ха из системы при заполнении. 
Готовится к запуску большой ре-
зервуар объемом 500 кубометров, 
он будет обслуживать исключи-
тельно Саратовку. Но и с ним пока 
не все благополучно. Дважды его 
обрабатывали, промывали, но 
не достигли нужного качества 
воды. По мнению Виталия Крю-
кова, причиной может являться 
использование сухого химиката, 
вследствие чего не было его рав-

номерного перемешивания. В на-
стоящее время договорились с во-
доканалом о том, чтобы взять на 
предприятии жидкий раствор.

Но прежде чем отмыть ре-
зервуар, в него нужно закачать 
500 кубов, а это значит еще 
трижды на несколько суток 
оставить людей без воды. Од-
нако сделать это придется.

Собственно говоря, пробле-
ма водоснабжения в этих селах 
не нова. Именно она влияет 
на то, что население, особен-
но в Саратовке, продает дома 
и стремится уехать в город. 
Поэтому задача администра-
ции района – решить ее гло-
бально. Это возможно лишь с 
полной заменой изношенных 
сетей. Работа эта масштабная 
и дорогостоящая, поэтому так 
важно было войти в краевую 
инвестиционную программу. К 
сожалению, это долгий процесс 
– от тщательной разработки 
проекта, прохождения экспер-
тизы до проведения аукциона 
по определению подрядчика 
прошло пять лет. Реализация 
мероприятий по программе 
начнется в нынешнем году. Об-
щая смета проекта составляет 
24 млн рублей, из них 8,5 млн 
запланировано на текущий год. 
Безусловно, если бы вошли в 
программу раньше, сейчас бы 
этой проблемы не было, но все 
упирается в большие деньги.

16 июня состоялся аукцион 
по выполнению работ по рекон-
струкции внутрипоселкового 
водопровода в Саратовке. Его 
выиграло барнаульское ООО 
«Строймастер». Фирма уже ра-
ботала в Рубцовском районе на 
четвертом этапе реконструкции 
группового водопровода, причем 
со значительным отставанием 
от графика. Хотелось бы думать, 
что история не повторится.

После подписания необходи-
мых документов организация 
приступит к выполнению обя-
занностей. Это должно прои-
зойти в начале июля. До зимы 
будут сделаны сети на самых 
проблемных улицах – Новой и 
Победы. В следующем году – на 
Заречной и К. Маркса. Первый 
заместитель главы администра-
ции района уверен, что тогда 
ситуация в корне изменится.

Соответственно, изменится 
она и в Вишневке, и VI Конгрес-
се, которые сейчас делят воду 
из резервуара с Саратовкой. Им 
объема 250 кубометров хватит 
без перебоев.

Пока же жители вынуж-
дены набирать воду впрок в 
различные емкости, а огоро-
ды поливать из колодцев, где 
вода содержит избыток солей, 
что не самым благоприятным 
образом сказывается на поч-
ве и растениях. Но перемены 
уже грядут. Остается набраться 
терпения.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

.ПОМНИМ!.
Никто не забыт…

– В этот день мы отдаем дань уважения 
памяти тех, кто отдал свои жизни на полях 
сражений за свободу нашей страны, тех, 
кто погиб в тылу от голода и лишений, 
– отметил губернатор. – Эта дата трагич-
на для всего нашего народа, для каждой 
семьи, каждого, кто знает свою историю, 
чтит память и страны, и своих близких.

Глава региона напомнил, что на 
фронтах Великой Отечественной войны 
погибло более 240 тысяч жителей Алтай-
ского края. Много лишений пережили 
те, кто трудился, жил в это время в тылу.

– Поэтому сегодня так многолюдно 
на мемориале, – сказал Александр Кар-

лин. – И ко всем подобным памятникам, 
большим и малым, их более тысячи в 
Алтайском крае, я уверен, сегодня при-
дут люди и почтят наших героев-земля-
ков. Моя семья в этом смысле из общего 
ряда не выделяется: и по моей линии, 
и по линии жены с этой датой связано 
немало трагических страниц, немало 
наших предков отдали свои жизни либо 
на фронтах войны, либо трудясь в тылу.

Напомним, в Алтайском крае в годы 
Великой Отечественной войны 262 ал-
тайских воина были удостоены звания 
Героя Советского Союза, 62 стали пол-
ными кавалерами ордена Славы.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

(Начало на 1 стр.)

Традиционная акция «Подарок ветерану» проходит по инициативе тогульских предпринимателей.

Ирина Ральникова – 
патриот своей малой родины.

.ВЫСОКИЕ ТЕХНОЛОГИИ.
Тысяча гостей ЭНА
В эти дни заверша-
ется  регистрация 
участников VI форума 
«Электронная неде-
ля на Алтае». Самое 
масштабное меро-
приятие в ИТ-сфере 
региона пройдет с 26 
по 30 июня в Барнауле.М  ИТ  

Как и в предыдущие годы, 
Алтайский край ожидает 
более тысячи участников 
– представителей государ-
ственного и коммерческого 
сектора, профессионального, 
научно-образовательного и 
экспертного сообщества Рос-
сии и зарубежья. ЭНА-2017 
пройдет при поддержке Пра-
вительства Алтайского края 
в лице управления связи и 
массовых коммуникаций 
Алтайского края.

В программе форума за-
явлено 52 эксперта. Прези-
дент Ассоциации обучающих 
центров Татьяна Басаргина 
пообещала журналистам 
общение с невероятно инте-
ресными людьми – разработ-
чиками компаний «1С» и «Ин-
фотекс», членом экспертной 
сети EXPINET Юрием Шой-
диным, доцентом кафедры 
массовых коммуникаций 
РУДН, экспертом ООН Кинфу 
Зенебе Тафесе, генеральным 
директором Центра современ-
ных образовательных техно-
логий Сергеем Булановым и 
другими.

Как подчеркнул замести-
тель начальника управления 
связи и массовых комму-
никаций Алтайского края 
Евгений Поздерин, на ЭНА 
стоит ожидать новых дело-
вых контактов между специ-
алистами из разных уголков 
России.

– Форум та площадка, на 
которой профессионалы об-
мениваются мнениями по 
использованию цифровых 
технологий в различных 
отраслях, выстраивают пар-
тнерские долгосрочные отно-

шения. В ходе дискуссий, как 
правило, определяются цели 
и вектор развития сферы ин-
формационных технологий,  
формирование механизмов 
и способов их достижения.

Не то что айтишником, 
хотя бы продвинутым поль-
зователем может назвать себя 
далеко не каждый из нас. Но 
нет ни одного, чья жизнь шла 
бы мимо информационных 
технологий. Шаг за шагом со-
вершенствуются телекомму-
никационные сети региона. 
С реализацией федерального 
проекта «Устранение цифро-
вого неравенства» для 93% на-
селения края, в том числе и 
жителей малых сел, становят-
ся доступными современные 
услуги.К  

Термин «цифровая эко-
номика» переста л быть 
сленгом после того, как 
президент РФ Владимир 
Путин в своем Послании 
Федеральному собранию 
в декабре 2016 года пред-
ложил запустить масштаб-
ную программу развития 
экономики нового техно-
логического поколения, 
ориентированную на по-
вышение эффективности 
всех отраслей деятельности.

Пятая часть от общего чис-
ла производителей России 
– это интернет-зависимые 
компании (в нашем регио-
не примерно такое же со-
отношение). Но они делают 
вклад, сопоставимый с ВПК 
и агропромышленным ком-
плексом.

Цифрова я экономика 
меняет все в нашей жизни 
– рынок труда, привычки, 
менталитет. Но как быть 
тем, кто пока не относится 
к клану продвинутых?

– Надо работать, чтобы 
преобразования не прошлись 
косой по людям, еще не гото-
вых к этому. Рассмотреть аль-
тернативные направления, 
возможности переобучения 
для тех отраслей, которые 

испытывают дефицит рабо-
чей силы. Это и есть путь к 
эффективной экономике, – 
резюмировал Евгений Поз-
дерин.

Кажется, еще вчера была 
в диковинку электронная 
запись ребенка в детский 
сад, а сегодня уже запущен 
новый электронный сервис, 
с помощью которого подрос-
шего малыша можно легко 
записать в школу. А Татьяна 
Басаргина приводит в при-
мер робототехнику. Когда-то 
это были лишь отдельные 
росточки, школьные и ву-
зовские кружки, которые 
время от времени демон-
стрировали свои модели на 
местечковых экспозициях. 
Но эксперты ЭНА увидели, 
что делают алтайские дети. 
Сейчас кластер робототех-
ники включен Правитель-
ством Алтайского края в 
список приоритетов дея-
тельности.

Каждый год на форуме об-
суждаются темы ключевые, 
составляющие суть совре-
менных вызовов России. В 
этом году в деловую програм-
му вошли 17 мероприятий 
форума. Цикл образователь-
ных проектов, конференций, 
тематических площадок, 
семинаров организаторы 
ЭНА-2017 решили посвятить 
ИТ в государственном и му-
ниципальном управлении, 
бизнесе, образовании, здра-
воохранении, банковской 
сфере и туризме, инфор-
мационной безопасности, 
культуре пользователей, 
электронному документо-
обороту, электронным сер-
висам, подготовке кадров.

О т к р о е т с я ф ору м 27 
июня в Барнауле VI Меж-
дународной конференцией 
«Информационные техно-
логии в управлении: риски 
и возможности – 2017». Про-
грамма и материалы ЭНА 
– на официальном сайте. 
Вопросы экспертам можно 
задавать и через мобильное 
приложение.

Тамара ПОПОВА

Барнаульцы почтили память погибших.

22 июня 2017 года.Чтобы дети не знали войны...

Почётный караул у Мемориала Славы.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  АНОНС .
«Красная дорожка» 
Шукшинского фестиваля

«Разбогатела»
Пассажирка украла деньги 

у соседки по купе – 17-летней 
студентки, пока та спала.

Сообщение о краже 5 тысяч 
рублей поступило сотрудни-
кам транспортной полиции 
по прибытии пассажирского 
поезда Алейская – Барнаул в 
краевую столицу. Девушка рас-
сказала полицейским, что во 
время поездки познакомилась 
с приятной попутчицей. Время 
в пути новые знакомые прове-
ли за душевными разговорами.

А по прибытии в Барнаул 
студентка обнаружила пропа-
жу всей наличности, выданной 
ей опекуном на несколько не-
дель жизни в городе. Вместе с 
деньгами пропала и «душевная» 
соседка по купе. Девушка само-
стоятельно попыталась вернуть 
деньги, нашла новую знакомую 
на вокзале и попросила отдать 
краденое, но получила отказ.

Несовершеннолетняя обра-
тилась за помощью к сотруд-
никам патрульно-постовой 

службы, которые задержали 
любительницу чужих денег 
при выходе из железнодорож-
ного вокзала Барнаула.

Задержанная не стала от-
рицать свою причастность к 
преступлению и призналась, 
что узнала о наличии денег от 
самой девушки. Мол, та расска-
зала ей о себе, своей семье и 
имеющейся наличности. Когда 
девушка заснула, попутчица 
убедилась, что за ее действи-
ями никто не наблюдает, и 
совершила хищение.

Как сообщает пресс-служба 
Алтайского ЛУ МВД России, те-
перь расследование уголовно-
го дела завершено. 34-летней 
жительнице Барнаула предъ-
явлено обвинение в краже. За 
такое преступление Уголовный 
кодекс РФ предусматривает 
наказание в виде штрафа до 
двухсот тысяч рублей либо 
лишения свободы до пяти лет.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Наше нет 
«наскальной живописи»

Акция по очистке скал 
от несанкционированных 
надписей и граффити старто-
вала в Алтайском крае.

Только безответственные 
туристы «увеко вечивают» свои 
имена на камнях и скалистых 
склонах. 16 июня в крае зара-
ботала экологическая акция, 
участники которой выразили 
протест подобному отношению 
к природе. Более 30 человек за-

нялись ликвидацией «наскаль-
ной живописи» на площади 
около 100 кв. м.

Для борьбы с вандализмом 
они применяли разные мето-
ды, например, газовые горелки 
и шлифование. Но практика 
показала, что эффективнее 
всего закрашивать надписи 
цветом, близким к цвету скаль-
ной породы.

Алёна ИВАНОВА

  ФЕМИДА .

  АКЦИЯ .

Сформирована предва-
рительная афиша XIX 
Всероссийского Шукшин-
ского кинофестиваля. 
Откроет его фильм «Не 
ждали» председателя 
жюри Виктора Мереж-
ко, который будет по-
казан вне конкурса.

В этом году Шукшинский 
кинофестиваль будет вклю-
чать в себя две конкурсные 
программы. В основную вой-
дет 11 полнометражных ху-
дожественных фильмов. В их 

числе картина «После тебя» 
режиссера Анны Матисон с 
участием Сергея Безрукова, 
социальная драма «Птица» с 
участием Ивана Охлобысти-
на, «Время первых» режиссера 
Дмитрия Киселева с Евгением 
Мироновым и Константином 
Хабенским в главных ролях, 
картина «КЕ-ДЫ» Сергея Со-
ловьева. Напомним, в этом 
году впервые для формиро-
вания основной конкурсной 
программы кинофестиваля 
была привлечена известный 
киновед из Москвы Ирина Из-
майлова.

Кроме этого в рамках фе-
стиваля состоится конкурс-
ный показ короткометраж-
ных фильмов. Организаторам 
поступило около ста заявок 
из разных регионов России, 
стран ближнего и дальнего 
зарубежья. В афишу включено 
около двадцати работ. Показ 
короткометражного кино со-
стоится 19 июля в 19 часов на 
открытой площадке спорт-пар-
ка Алексея Смертина.

Торжественное открытие 
кинофестиваля состоится 18 
июля в краевом театре дра-
мы им. В.М. Шукшина. По 

традиции почетные гости 
и участники кинофести-
валя пройдут по красной 
дорожке и поучаствуют в 
автограф-сессии, а затем на 
основной сцене театра нач-
нется церемония открытия 
кинофорума. По окончании 
торжества будет показан 
фильм «Не ждали» предсе-
дателя конкурсного жюри 
XIX Шукшинского кинофе-
стиваля Виктора Мережко. 
Главные роли в нем испол-
нили Олег Басилашвили и 
Евгений Князев.

Галина ЗАМЯТИНА

Есть резерват 
«Большой Алтай»!

Завершила работу очередная сессия Меж-
дународного координационного совета по 
программе ЮНЕСКО «Человек и биосфера». 
По итогам рассмотрения Всемирная сеть 
биосферных резерватов пополнилась но-
выми территориями. Одобрено создание 
биосферных резерватов Хакасский, Метсола 
(Карелия), Кизлярский залив (Дагестан) и 
трансграничного биосферного резервата 
«Большой Алтай» на базе Катунского запо-
ведника в России и Катон-Карагайского на-
ционального парка в Казахстане.

Трансграничный биосферный резерват 
«Большой Алтай» расположен в границах Ре-
спублики Алтай и Восточно-Казахстанской 
области и занимает мало нарушенные хозяй-
ственной деятельностью человека участки на 
площади более 1,5 млн гектаров. Здесь обитает 
54 редких и 89 эндемичных видов растений, 47 
видов птиц и 12 видов млекопитающих, вклю-
ченных в Красные книги России и Казахстана.

Процесс проектирования резервата занял 
более трех лет; в нем участвовали более 150 
человек: эксперты и ученые, представители 
органов власти местного самоуправления, 
жители территорий.

Ткани времён 
Соломона и Давида

Археологи нашли ткани, хранившиеся 
под землей на протяжении трех тысяч лет со 
времен правления легендарных царей Соло-
мона и Давида, о чем рассказала пресс-служ-
ба университета Тель-Авива.

Открыв следы пребывания древних из-
раильтян в Тимне в 10 веке до нашей эры в 
виде семян сельскохозяйственных культур, 
упоминаемых в Библии, группа Бен-Йосефа 
продолжила раскопки, изучая отложения этого 
«золотого века» в истории Древнего Израиля 
как в самой шахте, так и в городе.

Ученым улыбнулась удача – они обнаружили 
в самых недоступных уголках шахты сразу не-

сколько фрагментов древних тканей, которые 
провели под землей свыше трех тысячелетий. 
Эти ткани, как выяснили археологи, были 
необычно продвинутыми для того времени 
– техники, применявшиеся при их изготов-
лении, до настоящего времени считались изо-
бретением древних римлян и более поздних 
культур. Обрывки сумок, одежды, веревок, 
шатров и прочих предметов принадлежали 
не израильтянам, а «аборигенам» Тимны – так 
называемым идумеям.

Лет до ста
Американские ученые нашли перспектив-

ный метод повышения продолжительности 
жизни, который будет использоваться в бу-
дущем, сообщает EurekAlert.

Людям помогут пищевые добавки, содер-
жащие полученные из кишечника бактерии. 
Уже сегодня существуют штаммы микроорга-
низмов, которые способствуют замедлению 
роста раковых опухолей и накоплению сое-
динений, связанных с развитием болезни 
Альцгеймера.

Исследователи полагают, что в будущем 

возможна разработка бактериальных препа-
ратов, замедляющих процесс старения.

Поведала 
библейская рукопись
Израильские физики расшифровали одну 

из самых древних библейских рукописей.
Рукописи были захоронены в земле, как 

показал радиоуглеродный анализ, примерно 
в 650 году до нашей эры. Они были записаны 
на обожженных глиняных табличках, на ко-
торые писцы времен царей Соломона и Давида 
наносили знаки при помощи чернил. На них 
записана информация о неких финансовых 
транзакциях и торговле вином, мукой и маслом.

Подобное открытие должно побудить 
историков и археологов заново изучить все 
глиняные таблички, найденные в Израиле в 
последние годы, так как на их обратной или 
лицевой стороне может скрываться текст, не 
видимый невооруженным глазом.

По материалам интернет-
источников подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА

  НАУКА И ЖИЗНЬ .

Слушай свое лето
ОВЕН. Теперь не стоит то-

ропиться. Помимо бизнеса у 
вас появятся иные заботы, в 
основном связанные с семьей 
и домом. Избегайте ошибок в 

принятии важных решений, а также ста-
райтесь держать язык за зубами, чтобы не 
наговорить лишнего. Но есть шанс свести 
знакомство с интересным человеком и по-
лучить важную информацию.

ТЕЛЕЦ. Деньги появятся, 
но есть опасность вложить 
или потратить их не туда, 
куда следует, и впоследствии 
пожалеть об этом. По-прежне-
му полезны пребывание на свежем воздухе 
или природе, контакт с землей. Вероятны 
поездки делового характера, о которых не 
стоит чересчур распространяться.

БЛИЗНЕЦЫ. Взамен внеш-
ней энергичности придет жела-
ние заглянуть внутрь себя и по-
искать причины возникающих 
проблем. Кто-то решит красиво 

организовать свой отдых, например, съездить 
к морю. Сейчас вам хочется свободы, любви 
и романтики, а не просиживания в офисе. На 
службе в это время усиление конкуренции.

РАК. У вас, наоборот, прилив энергии и 
желания действовать. И не-
мудрено: сейчас наступает 
новый жизненный цикл. По-
старайтесь сделать как можно 
больше из того, что задумали. 
Тем, кто пока еще на пороге своего дня рожде-
ния, стоит на какое-то время уединиться 
(например, сегодня) и тщательно обдумать 
ближайшие планы.

ЛЕВ. Вы еще не устали от 
суеты? Тогда попробуйте 
сбросить привычный темп и 
найти время для спокойных 
размышлений в кругу семьи, а 

еще лучше в уединении (хотя вас все равно бу-
дут теребить близкие). Необходимо помнить, 
что ошибки ведут к финансовым проблемам, 
а сейчас особенно. А еще не привлекайте к 
себе зависть со стороны.

ДЕВА. Может показаться, 
что вы взяли на себя слишком 
многое, а сил явно не хватает. 
И хоть вас по-прежнему любит 
и попоощряет начальство, но 
сейчас оно вряд ли пройдет мимо промахов. 
По возможности лучше избегать прямого 
контакта с ним (особенно если есть свои 
причины). Здоровье напрямую зависит от 
психологического настроя.

ВЕСЫ. Всем хочется жить 
лучше, а вам особенно. Однако 
как ни подталкивает Юпитер, 
но рискованные действия сей-
час вряд ли оправданны. Вы 

можете не только оказаться в финансовой 
ловушке, но и с кем-то сильно рассориться. 
Лучший путь – продолжать заниматься ру-
тинной работой, а также расчищать завалы, 
начиная с бумаг и кончая старыми вещами и 
некоторыми уже ненужными отношениями.

СКОРПИОН. Вы любите 
пользоваться чужими деньга-
ми, но сейчас воздержитесь от 
очередных займов, а то потом 
долго не расхлебаете. Через 
вклады – сплошные убытки. Уровень энергии 
можно повысить через контакт с водой (но 
при этом не застудите почки). Менять работу 
пока не время, хотя кое-кто и захочет этого.

СТРЕЛЕЦ. Вот-вот начнется 
новое. Это могут быть новые 
связи, но и прежние пока не 
потеряли силу. Важно не вызы-
вать враждебности со стороны 

окружения. Взятые в долг деньги не принесут 
пользы. Продолжайте текущую работу и ждите 
более благоприятного развития событий.

КОЗЕРОГ. Вы привыкли к постоянной за-
нятости, но сейчас желательно 
подумать об отношениях. Кто 
поддерживает идеи и разделя-
ет ваши взгляды, с кем хорошо 
быть вместе? Еще не поздно 
найти такого человека. Но и от вас потребу-
ется умение заботиться и оберегать. По мере 
поступления денег кое-кто из вас займется 
улучшением быта.

ВОДОЛЕЙ. Праздник жизни плавно пе-
реходит в будни, заставляя 
напрягаться все больше. Но 
если нравятся ремонтные или 
садово-огородные заботы, то 
все остальное пока не очень. 

Впрочем, если дело касается творчества, 
то это принесет не только моральные, но и 
материальные плоды. И если потребуется, 
вы сумеете увлечь своими идеями других.

РЫБЫ. Дом, природа и свежий воздух 
– что еще нужно для счастья, 
особенно летним днем! На 
первом плане – чувства свои 
и близких, прочие пусть по-
дождут. Спешка – самый глав-
ный враг, сейчас она даже травмоопасна, не 
говоря о возможных досадных ошибках. Ну 
а на службе больше повезет тем, кто занят 
интеллектуальным трудом или врачебной 
деятельностью.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

ГОРОСКОП
на 24- 30 июня

Катунский заповедник.

Плачет бабушка 
в банкомате

Без удобных пластиковых карточек сегодня не пред-
ставляют своей жизни даже привыкшие к гадже-
там современные пенсионеры. Правда, не все. Иной 
представитель старшего возраста и по сей день 
испытывает священный ужас перед банкоматом.

Еще бы! Не дай бог забыть ПИН-код – не выдаст долгожданную 
пенсию этот ящик с секретами. А вдруг зажует или напишет, что 
операция невозможна, что делать-то? Для тех, кому за восемьдесят, 
это уравнение с тремя неизвестными, вгоняющее в панику.

Распознать их легко. Они не уверены в себе и потому норовят 
пристроиться в очереди у банкомата к вам и даже немного впереди 
вас. Это раздражает. До тех пор, пока не узнаешь причину такого 
«странного» поведения стариков, молчаливо надеющихся на помощь 
окружающих, – сужу по личному опыту. А потом понимаешь: им 
просто нужно помогать.

Летним вечером в банкомате ВТБ на улице Попова у Лидии Ва-
сильевны застряла банковская карта. Очки она забыла дома, а 
потому и по указанному номеру телефона техподдержки позво-
нить не могла. По соседству – дверь в отделение банка, но бросить 
«захваченную» карточку пенсионерка не решалась. Мало ли, вдруг 
как раз в ту минуту, когда она отлучится за помощью, приемное 
устройство и разблокируется, на чью-то недобросовестную радость. 
В общем, женщина просто стояла и плакала, не зная, что делать в 
такой ситуации. Если честно, я тоже поначалу растерялась. Зрение-
то и у меня не очень… Но вместе мы дозвонились специалистам, 
сообщили о проблеме. Денег своих в тот день Лидия Васильевна 
не сняла, но и не лишилась.

А следующая сценка была подсмотрена уже у «сберовского» бан-
комата в магазине «Лента» на Павловском тракте. Дедок в крим-
пленовом пиджаке образца моды 70-х годов, подслеповато щурясь, 
переводил взгляд с одного лица на другое, видимо, решая, к кому 
обратиться. Выбор почему-то пал на парня панковатого вида в 
джинсовой рванине. Доверчиво сунув ему бумажку с написан-
ным ПИН-кодом(!), дед попросил: «Паря, пензию мою сыми, а?..» 
Как и большинство, наверное, таких добровольных помощников, 
молодой человек оказался порядочным. Повезло старику. Но на 
всякий случай очередь все же пенсионера пожурила, наказав либо 
ПИН-код наизусть выучить, либо очки с собой носить. Мало ли! По 
статистике, именно в те дни, когда пожилые люди снимают свою 
пенсию, у банкоматов активизируются и мошенники. Для таких 
что код подсмотреть, что карту из кармана доверчивого и наивного 
человека вытянуть – задачка на раз-два.

Оно, конечно, везде работают видеокамеры и прыткого злоу-
мышленника, воспользовавшегося стариковской беспомощностью, 
найти не сложно. Но пока суд да дело, кто может гарантировать, что 
самого пенсионера не увезут на «скорой» с сердечным приступом?

И потому призываю всех, кого незнакомые пожилые люди вре-
мя от времени назначают своими добровольными помощниками 
и волонтерами. Не игнорируйте их. Поскольку зрение и скорость 
реакций у них на нуле, а доверчивость – наоборот.

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

«КЕ-ДЫ» - картина о поиске места в жизни. Сергей Безруков.

И вновь «Время первых».


